
乡村振兴

我区今年春播面积74万亩
现进度过半

本 报 讯（记 者 石 汉 谋 赵 竹 萱

钟滏冉）4 月 17 日，记者从区农业农村委

了解到，目前我区大春粮食育秧、播种

已完成39万亩，春耕春播进度过半。

在三角镇大湾村，记者看到数台旋

耕机穿梭于田间地头，翻耕田地，为马

上到来的高粱种植打下坚实基础。

“大湾片区高标准农田共 1400 亩，

今明两天完成备耕工作。”重庆市广大

农业科技有限公司员工吕于璐告诉记

者，“我们准备全域种植高粱，预计月底

前全部完成种植。”

“今年，我区春耕生产计划总面积

74 万亩，其中水稻 32.5 万亩，玉米 19.5

万亩，其他作物 22 万亩，预计整个春耕

生产将在五月下旬结束。”区农业服务

中心相关负责人介绍，将继续鼓励各地

通过土地流转、代耕代种、社会化服务

等方式，确保大春粮食作物应播尽播，

应种尽种。 三角镇大湾村旋耕机正在翻耕田地三角镇大湾村旋耕机正在翻耕田地。。记者记者 赵竹萱赵竹萱 摄摄

全区玉米移栽面积超80%
本报讯（记者 石汉谋 杜浩）4 月

17 日，记者从区农业农村委了解到，我

区玉米移栽工作已经接近尾声，移栽面

积超80%。

在文龙街道红旗村，记者看到数十

位工人正有序劳作，大家按照行距打

窝、施肥，将幼苗放入坑中覆上泥土压

实。不久，一排排幼苗便移栽完成，散

发着翠绿的光彩。

“我们从 4 月初开始移栽玉米，目前

已经移栽 50%左右，剩余的估计在两周

内全部栽完。”红旗村党总支书记傅远

航告诉记者，该村今年将种植玉米 2300

余亩，目前已经移栽 1200 亩，预计 7 月

初可以采收。

“我们和供销合作社签订了订单，

他们以每斤 1.5 元的价格保底收购，预

计总产量 200 万斤，产值 300 万元。”傅

远航介绍。

据了解，今年我区玉米移栽工作从

3 月底开始进行，计划在全区范围内种

植玉米 19.5 万亩，目前移栽面积已超

80%，预计在本月底前全部完成移栽。
文龙街道红旗村村民正在移栽玉米苗文龙街道红旗村村民正在移栽玉米苗。。记者记者 杜浩杜浩 摄摄

尹国喜在石壕镇调研时强调

用好红色文化资源 助力乡村全面振兴

近日，在渝南职教城项目

施工现场，工人正在对渝南职

教城体育馆外墙干挂石材装

修架进行施工。

渝南职教城是市级重大项

目，总占地约 583 亩，一期建筑

面积 13 万平方米，二期建筑面

积 19 万平方米，目前一期项目

主体结构已经全部完成，正在

进行装饰装修及绿化带等施

工。

记者 谢鹏飞 摄

重大项目
施工忙

本报讯（记者 陈正策 贺玲 刘

彤）4 月 17 日，区委书记尹国喜前往石

壕镇，调研党纪学习教育、红色资源保

护利用、巩固拓展脱贫攻坚成果、全面

推进乡村振兴等工作。

区领导陈川、蔡鹏、王宏兴参加。

石壕红色文化资源丰富，是长征

国家文化公园（重庆段）綦江主体建设

区。尹国喜来到石壕红军烈士墓、红

一军团司令部旧址，参观中央主力红

军长征转战綦江历史陈列，详细了解

石壕镇红色文化资源保护利用情况。

在邱石坝乡村振兴示范点，尹国喜实

地察看红军长征宿营地遗址，听取当

地农文旅融合赋能乡村振兴介绍。尹

国喜指出，红色是石壕高质量发展的

底色。要加强红色资源保护利用，依

托中央主力红军长征在重庆唯一过境

地这一独特资源，传承红色基因，讲好

红色故事，打造具有辨识度的长征“綦

迹”红色品牌，赋能经济社会高质量发

展。红军在石壕留下许多军纪严明、

爱护百姓的故事，要结合正在开展的

党纪学习教育，教育引导广大党员干

部学纪、知纪、明纪、守纪，进一步强化

纪律意识、加强自我约束、提高免疫能

力，切实把红色文化资源转化成为学

习教育的“活教材”。

近年来，石泉村以“石泉十美”工

作思路，持续推进乡村振兴和乡村治

理 融 合 发 展 。 在 石 泉 村 党 群 服 务 中

心，尹国喜看展板、听介绍，和村干部

深入交流，详细了解基层党建、便民服

务等情况。他说，党在农村基层的有

效治理以及党的政策能否真正落地，

关键在于我们的阵地是否充分发挥其

应有的作用。要坚持服务群众，清晰

列出为民服务事项清单并公示上墙，

特别要为高龄、失能、行动不便的群众

提供上门服务，帮助解决实际问题，让

群 众 切 身 感 受 到 党 委 、政 府 的 温 暖 。

同时积极教育和引导群众，赢得他们

的理解和支持，共同推动工作的顺利

开展。

脱贫群众日子过得怎么样，尹国

喜十分关心。在万隆村、香树村，尹国

喜深入脱贫户王远明、杨新池和陈坤

明家中走访慰问，察看住房情况，了解

家庭收入来源、子女上学就业、特色产

业发展等，详细询问生产生活还有什

么困难，鼓励他们在党和政府帮助下，

靠 着 勤 劳 双 手 ，创 造 更 美 好 的 生 活 。

尹国喜指出，巩固拓展脱贫攻坚成果

是为了防止返贫，而全面推进乡村振

兴是为了把日子越过越好。要扎实推

进巩固拓展脱贫攻坚成果同乡村振兴

有效衔接，创造条件增加群众收入，让

脱贫基础更加稳固、成效更可持续。

石壕镇、区有关部门负责人参加。
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本报讯（记者 吴荣凯 通讯员 张博 谢虹）“今年高

新区工业经济第一季度实现规上产值 52.5 亿元，同比增长

6.2%。”4 月 16 日，记者在綦江高新区采访时了解到，今年高新

区新开工项目 16 个，强劲传动、康祺环保等 6 个项目实现投

产，完成投资 2.75 亿元，同比增长 62.32%。

今年以来 ，綦江高新区结合数字重庆建设 ，围绕全市

“33618”现代制造业集群体系建设，“挖潜增效”持续深化企

业扶优扶强，抓牢抓实“双倍增”行动，主动对接走访企业 300

余家，形成“一企一策”企业数字画像，为企业提供全方位、全

生命周期保姆式服务，解决手续办理、要素保障等问题 1000

余个。第一季度战新制造业产值同比增长 120%，高技术产业

产值同比增长 18%，数字经济制造业产值同比增长 26.3%，实

现了工业经济高质量发展“开门红”。

同时，立足“提速争先”产业链条精准招商，綦江高新区第

一季度招商引资签约项目共计 24 个，协议引资 37.9 亿元，盘

活土地 164 亩，盘活厂房 20.1 万平米。其中亿元以上项目 15

个，重庆裕能新材料有限公司年产 15 万吨铝板带箔及精深加

工项目和河北金谷新能源发展集团有限公司二甲基亚砜两个

项目协议引资 5 亿元以上，规上制造业亩均税收增长 8%。

“高新区大力开展‘专精特新’梯度培育专项行动，以‘创

新 赋 能 ’模 式 加 快 培 育 新 质 生 产 力 ，擂 响 项 目 建 设‘ 奋 进

鼓’”。綦江高新区相关负责人介绍，截至 3 月底，组织博悦、

渝创、新视通等 22 家企业完成市级“专精特新”中小企业申

报，重庆炙焱动力制造有限公司成功入选 2024 年度重庆市瞪

羚企业，重庆宏庚机械制造有限公司入选重庆市第二批设计

驱动型企业库，有力提升了高新区现代企业市场竞争力和经

济增长效益。

綦江高新区一季度开工项目16个
完成投资2.75亿元

2024年4月17日

学 习 进 行 时

习近平论围绕发展
新质生产力布局产业链

要围绕发展新质生产力布局产业链，提升产业链供应链韧性和安全水平，保证
产业体系自主可控、安全可靠。

——习近平2024年1月31日在二十届中央政治局第十一次集体学习时的讲话
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本 报 讯（记 者 陈 正 策 贺

玲 刘彤）4 月 18 日下午，区委书记

尹国喜主持召开产业链高质量发展

工 作 专 题 会 议 ，研 究 部 署 相 关 工

作。区委副书记、区长罗成，区领导

陈川、蔡鹏、倪明、王宏兴参加。

会议听取了区经济信息委、区

招商投资局、高新区管委会和各产

业链专班工作开展情况的汇报，与

会人员围绕主题作了交流发言，提

出意见建议。

听取发言后，尹国喜对产业链

高质量发展工作前期取得的成效给

予肯定。他指出，推动产业链高质

量发展，对增强产业链供应链的安

全性和韧性，提升产业科技创新能

力和综合竞争力具有重要作用。要

深入贯彻习近平总书记关于高质量

发展的重要论述，坚持创新引领，发

挥比较优势，全面融入全市“33618”

现代制造业集群体系，推动綦江特

色产业集群发展壮大，夯实高质量

发展的产业根基。

尹国喜强调，要抓住产业链招

商这个“牛鼻子”，扎实做好延链强

链补链文章，加快建设具有綦江特

色的现代化产业体系。要优化完善

招商引资工作机制，牢固树立大局

意识和“一盘棋”思想，充分调动各

方面的积极性，最大限度形成工作

合力。要规范招商引资政策执行标

准，既要严格兑现相关招商承诺，也

要严防安全风险，确保招商引资有

章可循、有规可依。要以鲜明导向

激励干部担当作为，健全招商引资

评价机制，把招商引资工作成效作为部门履职、评价考核、选

人用人的重要参考，促进招商引资工作提质增效。

尹国喜强调，要注重工作方法，针对项目进展缓慢、资金不

能到位等情况，深刻剖析问题原因，加强跟踪问效，确保项目

建设快速推进。要把握工作节奏，分清轻重缓急，认真梳理研

究重点事项，实行清单式管理、项目化推进，确保各项工作落

实落地落细。要强化工作执行，坚持真抓实干，狠抓工作落

实，始终保持奋进者姿态，激发创造性张力，以实干实绩推动

高质量发展取得新成效。

区有关部门、各产业链专班负责人参加。
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